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亚运
独家

霹雳舞进入奥运会，改变了许多人的人
生轨迹，上海选手商小宇就是其中之一。他
不再是一个社会舞者，而是穿上中国队队
服，以运动员的身份，为国征战。
作为国内霹雳舞第一个吃螃蟹的人，商

小宇一直在突破自己。第一次青奥会、第一
次二青会、首闯世界8强……今晚，他和
后辈亓祥宇，将在杭州亚运会最年轻的
项目中，同亚洲顶级男选手一较高下。
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下场喜庆的雨
在霹雳舞运动规程里，比赛的音乐由DJ把控，

即兴打碟，但对阵双方的音乐必须是同样的节奏和

类别。作为霹雳舞国际级裁判，汪珅炅解释道：“全

世界总有人会和你运用相同的动作，但动作的组合

方式、听到音乐后的反应、情绪的表达以及对对手的

回应，才是一名舞者自己的风格。”

那商小宇是什么样的个性呢？从他取的艺名

X-Rain可窥知一二，商小宇告诉记者：“X有未知的

意思，不知道这场雨（Rain）会下多大。”可以理解为，

他很神秘，想要给大家带来惊喜。

因为肩部突然受伤，商小宇缺席了前不久的世锦

赛，“哪怕是手臂断掉，我也要参加亚运会”，抱着坚定

的信念，在休整十多天后，他来到杭州。亚运会和其他

综合性运动会不同，霹雳舞冠军能直通巴黎，尽管高手

云集，商小宇说：“我一定会全力以赴。”

受肩伤影响，他在昨天循环赛首轮惜败于哈萨克

斯坦名将阿米尔，赛后他坦承：“我看着阿米尔的视频

长大，能对到他很荣幸，接下来我会继续努力。”

金亚运陶

走向奥运之路
青奥会后，商小宇跟随师父来到上海，代表上海

队参加了二青会，获得男子甲组金牌，而汪珅炅所在

的大禾升平文化传媒有限公司，也成为政府购买服

务、社会力量办训的典范。

这一路，走得艰辛，汪珅炅见到了商小宇第一

次、也是唯一一次的眼泪。陕西全运会，霹雳舞首

亮相，上海队派出王文禄和商小宇这个老带新的

阵容，他们都是冠军的有力争夺者。但在四进二

的对决中，商小宇轻敌了，汪珅炅告诉记者：“他把

自己跳没了，一个人躲在角落里哭。我能体会到

他这种后悔。”失利的惨痛，也是宝贵的经验，商

小宇很快重整旗鼓，获得铜牌。王文禄夺得全

运会霹雳舞金牌。

2020年12月8日，国际奥委会宣布街舞中的

Breaking（霹雳舞）成为2024年巴黎奥运会正式比

赛项目。今年1月，霹雳舞国家队成立，商小宇担任

队长，这意味着，他肩负起更大的使命。“他脑子很清

楚，知道自己要什么。”汪珅炅这样评价小宇。

今年5月，在法国蒙彼利埃举行的巴黎奥运积分

赛上，商小宇闯入8强，实现了中国男子霹雳舞选手

的突破。他不会哭了，他只是还缺金牌，“这些年发生

了太多的事情，感觉自己一直很幸运。”商小宇说，“我

一直不是最有天赋的那个，当时一开始和我跳舞的5

个人，同样的动作，他们练习两三天，但我得练习一

周，他们都比我有天赋；但我一定是最努力的那个，当

时的5个人，现在只有我留下来了。”

扫码看视频

穿上国家队服
2017年，当霹雳舞成为青奥会正式比赛项

目的消息传来，位于虹口足球场的Caster舞蹈

教室，一片欢腾。霹雳舞终于在大型综合性运

动会，登堂入室了。2018年，Caster教练汪珅炅

接到一个前所未有的艰巨任务，组队去日本参

加总选拔赛，先获得青奥会参赛资格，“当时的

我，摸着石头过河”。

当时在辽宁锦州的商小宇，正在一家街舞

工作室半学半教，对未来有点迷茫。听到海选

消息，抱着试试看的想法，上传了视频。通过

层层选拔，他，来到了汪珅炅的面前。汪珅炅

回忆道：“当时，商小宇的基本功并不是最扎实

的，但我看中了他的灵气，还有他对霹雳舞的

热爱。”针对新标准和评判方法，汪珅炅将他的

优点和特色糅合起来，仅仅集训了5天，商小宇

在日本一鸣惊人，以第四名的好成绩，获得了

青奥会门票。当时，两人在街头录了一则视

频，略显腼腆的商小宇说：“要做一个竞技体育

的梦。”

来到阿根廷布宜诺斯艾利斯，商小宇第一

次穿上了印有五星红旗标志的国家队队服，自

豪感，油然而生。青奥会的意义，非同寻常，因

为有年龄限制，很多运动员这辈子只有一次机

会。汪珅炅为爱徒高兴：“霹雳舞首进青奥会，

商小宇代表中国队参赛，他就是中国霹雳舞在

青奥会的第一人。”

青奥会八强的成绩给了商小宇莫大的信

心，从那一刻起，他走上了竞技体育这条路。

“我非常荣幸可以在青奥会的赛场上，用自己

喜欢的东西代表国家。站在这个舞台上，我觉

得这些年来的努力和辛苦都是值得的。青奥

会的高度很高，但我觉得，这只是一个开始。”
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倒立、侧翻、腾空、肘抛……今年夏天，由黄

渤、王一博领衔主演的电影《热烈》，引爆观影热

潮。《热烈》以本届亚运会新增项目霹雳舞为载

体，讲述了追寻街舞梦的少年在教练的指导下，

克服重重障碍，在热爱的舞台上发光发亮的故

事。这是一部亚运主题电影，剧组请来汪珅炅

担任舞蹈总顾问，特别鸣谢里有商小宇。拍摄

期间，黄渤想要所有的动作都自己完成，包括后

空翻，他在汪珅炅的指导下，洒下了无数汗水。

所以，你就可以理解，霹雳舞为何能在奥运

会“登堂入室”，它不只有舞蹈动作，更蕴含着无穷

尽的、热烈的体育精神。昨天的亚运资格赛和循

环赛，整整 个小时，现场气氛可以用“燃爆”来形

容。看台上座无虚席，不少市民提前一小时来到

赛场，挥舞着荧光棒加油。

国际奥委会主席巴赫曾说：“霹雳舞是一种真正

的表达方式。观众能够强烈地感受到运动员的个性

化表达和表现。霹雳舞不仅仅能传达出运动气息，

更重要的是它能够让观众看到‘你’的自我表达。”

正因如此，在霹雳舞赛场，每一位选手可以

用艺名，商小宇叫      ，刘清漪叫   ，每一

个艺名显示着他们独树一帜的风格。成为  

   （霹雳舞男选手），是幸福的，商小宇这样说：

“即便我以后年龄大了，不能再参加竞技体育比

赛，但我依然会坚持我的爱好。” 陶邢莹

亚运的
“热烈”中

国
霹
雳
舞
第
一
人
怎
样

成

■ 商小宇亮相杭州亚运会
本版图片 特派记者 李铭珅 摄

炼 打造爱舞之城
在社会办训、为运动队培养专业人才的道

路上，Caster依然肩负着使命。但霹雳舞的舞

台，不止于奥运会。让更多人了解、喜爱并参与

霹雳舞，Caster一直在推动。

“Caster的寓意是文化平台上的小轮子，推

动这个平台上的人慢慢成才。”当初成立舞蹈工

作室，专业体操运动员出身的汪珅炅和好友刘磊

一拍即合，前者负责专业训练，后者负责运营。

“我们希望大家能去除对霹雳舞的刻板印象，它

应该是阳光、健康、积极向上的。”汪珅炅说。

每次回上海，商小宇都能看到街舞在上海

的进步，“无论成人还是少儿，越来越多人热爱

街舞，后备力量成长也很快。”

巴黎奥运会的霹雳舞项目，男、女各仅有

16个参赛名额。商小宇说：“这两年我们提升

得很快，那些世界顶级选手以前不把我们当回

事，但现在，他们面对我们的时候，也要认真

了。”今晚的亚运会终极决赛，他盼望着，在家门

口的舞池中，带来一场喜庆大雨。

特派记者 陶邢莹（本报杭州今日电）
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